



MARATHON DU PIANO

D'EVIAN

3 au 5 juin 2017
Piano et pâtisserie

Dossier de presse

Mai 2017



L'Édito de Terres Musicales

« **Piano et Pâtisserie** »... c'est la perspective gourmande que le Marathon du piano a retenue pour la deuxième édition de son événement prévu du 3 au 5 juin 2017.

Fort de son succès local lors de la première opération, puisque plus de 350 personnes s'étaient déplacées au Casino d'Évian pour voir les douze pianistes professionnels de la Ville ainsi que le très célèbre et atypique musicien François-René Duchâble, parrain de ce premier Marathon, c'est également la grande participation des amateurs de piano (36 pianistes se sont inscrits au Marathon des amateurs de piano) qui a encouragé à renouveler et à développer plus massivement les activités de l'événement.

C'est avec **Patrick Casula**, pâtissier émérite et consultant international en pâtisserie, champion du monde de pâtisserie, président d'honneur de l'association Sensibilité Gourmande qui regroupe des grands noms de la pâtisserie en Rhône-Alpes, que nous avons construit le programme gourmand et musical de ce prochain Marathon.

Plusieurs nouveautés sont au rendez-vous pour ce week-end pianistique et pâtissier. Nous sommes heureux de présenter, en plus des activités qui auront lieu cette année au Salon Hébrard et au très beau Théâtre du Casino, un panel de concerts et d'animations musicales et gustatives dans toute la ville d'Évian avec l'élaboration du programme « Évian Gourmand » et « la Balade de la ville en do de piano ».

Grande innovation de cette édition 2017, nous lançons en place le premier **concours de projets pianistiques**, présidé par **François-René Duchâble**, récompensant les projets musicaux mettant le mieux en valeur l'instrument auprès du grand public. Ce sont les jeunes qui seront mis à l'honneur cette année avec la création d'un jury jeune public en partenariat avec plusieurs institutions ou missions locales. Un concours, ouvert à tous les amateurs de pâtisserie, autour du thème « Musique et Framboise » récompensera les créations les plus originales !

Enfin, une soirée événement « **La Grande nuit du piano** » aura lieu le dimanche 4 juin dès 19h30 à la Grange au Lac avec deux grandes personnalités du monde pianistique, **Jean-François Zygel** et **André Manoukian**.

Nous vous souhaitons une bonne lecture musicale et gourmande du programme...

Émilie Couturier,
Directrice Artistique Terres Musicales
Référente du projet

Sommaire

L'Édito de Terres Musicales	2
Sommaire	3
A propos du Festival musical et gustatif	
Les participants	5
Les activités du Marathon du piano	6
« Évian gourmand » et la « Balade de la Ville en do de Piano »	7
Le programme	9
<i>Programme samedi 3 juin</i>	<i>9</i>
<i>Programme dimanche 4 juin</i>	<i>10</i>
<i>Programme lundi 5 juin</i>	<i>11</i>
Nos partenaires	12
Quelques mots sur Terres Musicales	13
Communiqué de presse	14

A propos du Festival musical et gustatif

Depuis quelques années, l'univers culinaire a connu une courbe croissante de sa côte de popularité grâce à une exposition médiatique sur les grandes chaînes de télévision et de nombreuses publications d'ouvrages. C'est le sucré qui remporte le plus vif succès, car il semble rallier le plaisir visuel, gustatif et la création.

En janvier dernier tenait place en France, le salon SIRHA, événement mondial de la restauration, de l'hôtellerie et de l'alimentation. Lors des cinq jours du salon, des milliers d'exposants et de visiteurs professionnels se sont réunis pour échanger et découvrir les tendances du marché, de nouvelles idées, de nouveaux équipements et/ou services, et répondre aux besoins de tous les types de restaurations.

Source d'inspiration, le salon SIRHA est aussi le lieu de grands concours renommés, tels que le Bocuse d'Or, l'International Catering Cup, ou la Coupe du Monde de la Pâtisserie.

L'édition de 2017 de la Coupe du Monde de la Pâtisserie, a été remportée par la France, suivi sur le podium, par le Japon et par la Suisse. Ce concours, fondé par Gabriel Paillason, deux fois titré de Meilleur ouvrier de France, est depuis 1989, l'événement clé de la profession, une référence de la pâtisserie.

Pâtissier amateur ou professionnel, s'entendent à dire que la pâtisserie est un savoir-faire culinaire, mais aussi une *forme d'art*.

C'est cette échappée artistique et gourmande que l'association Terres Musicales a souhaité organiser avec sa deuxième édition du Marathon du Piano sous le thème « Piano et pâtisserie ». Les trois jours du festival vont ainsi mêler les cinq sens : l'ouïe, pour la musicalité, le toucher de la partition musicale et de la création pâtissière, l'odorat, la vue et le goût lors des dégustations gourmandes accompagnées de prestations musicales.

Les participants

Les pianistes d'Evian

Mathilde Frelin, Eliott Draper-Bolton, Davide Di Censo, Guillaume Jallut, Nicole Léger Bochaton, Nicolas Martin Vizcaino, Romain Labriet, Émilie Couturier, Caroline Delcampe, Mathilde Giroux, Arman Grigorian, Barbara Morel, Julien Ménagé, Eugène Carmona, Anaïs Hischler, Jean-Yves Rivaud, Géry Chanel

Les pâtisseries

Patrick Casula (président d'honneur), Phillipe Rigollot, Jonathan d'Haese, Cédric Pernot, Stéphane Arrête, Philippe Deflon, Morgane Feytie, Julien Boutonnet

Concours de piano

François-René Duchâble (président du jury), pianiste virtuose de renommée internationale

Conférence et Master-Classe

Le trac du musicien : Candy Ligonnière, riche de vingt cinq années d'expérience en accompagnement individuel, elle à acquis une solide connaissance du corps et de l'esprit. Elle choisit de se consacrer à la préparation mentale individuelle et accompagne des athlètes et artistes depuis 10 ans. Elle participe aux 24 heures du Mans depuis 5 ans en tant que coach et accompagne également les musiciens lors de Master class afin de les aider à gérer leur trac.

Concert

André Manoukian, pianiste de jazz renommé, compositeur pour plusieurs chanteurs (collaboration avec Charles Aznavour, Gilbert Bécaud, Natacha Atlas...), jury de « la Nouvelle Star » sur M6 bien connu du grand public et chroniqueur sur France Inter et Jean-François Zygel, compositeur et pianiste professeur d'écriture et d'improvisation au Conservatoire de Paris, il anime par ailleurs des séries musicales ("La boîte à musique", "Les clefs de l'orchestre", "La leçon de musique") qui sont retransmises sur France 2 et France 5.

Les activités du Marathon du piano



La grande nuit du piano avec André Manoukian et Jean-François Zygel : première partie jouée par Jean-François Zygel, entracte gourmand avec Patrick Casula et démonstration de tableaux et sculptures en pâtisserie. Deuxième partie, concert d'André Manoukian, agrémenté de ses réflexions sur la musique.



Concours international de projets pianistiques : Grande innovation de cette année, le Marathon du piano organise son concours atypique présidé, pour cette première année, par le pianiste François-René Duchâble. Le principe, récompenser le projet qui promeut le plus le piano auprès du grand public sous tous formats sans limite de style (un concept, un projet humoristique, théâtral, du jazz au classique, musiques du monde...). Le jury sera hétérocyte et composé également de personnes éloignés des salles de concert ainsi que des jeunes.



Marathon des pianistes et pâtissiers : Les pianistes professionnels d'Evian et plusieurs pâtissiers de renommée internationale se lancent dans un Marathon de huit heures de concert dégustation. Le principe, un pâtissier- un pianiste, une recette-un morceau illustrant la recette (exemple : le voyage de Franz Liszt entre Paris et Brest...).



Les tours de mains du chef : petites démonstrations de techniques de pâtisserie avec Patrick Casula et les mixologues du Casino (spécial « cocktail pâtissier »).



Marathon des amateurs de piano du Lac Léman : Les pianistes de tout le Lac Léman, de France et de Suisse, seront invités à cette scène ouverte qui met à l'honneur la pratique amateur du piano. Plusieurs conservatoires sont sollicités pour l'événement.



Marathon- concours des amateurs de pâtisserie : Un concours des amateurs de pâtisseries, pour tout public, pour laisser la place à la créativité, avec une thématique : Framboise et musique.



Le relais des pianistes (de 4 à 36 mains) : plaisanterie concert, réalisé par les pianistes professionnels d'Evian et des alentours.



Conférence sur le trac des musiciens : animé par la coach mentale Candy Ligonnière.



Conférence « le Chocolat » avec Patrick Casula : rendez-vous avec le célèbre pâtissier et sculpteur de chocolat et de sucre pour une discussion gourmande autour du chocolat.

« Évian gourmand » et « balade de la Ville en do de piano »

En parallèle à l'événement du Marathon du piano, Terres Musicales souhaite offrir aux participants et aux habitants d'Évian, trois jours marqués de souvenirs à la fois auditifs et gustatifs. L'opération appelée « **Évian gourmand** » et « **balade de la Ville en do de piano** » en lien avec le thème du Marathon du piano « Piano et Pâtisserie », va animer la ville d'Évian de prestations pianistiques et de pâtisseries.

« Balade de la Ville en do de piano »... des concerts chez les commerçants

Cette opération débute par un recensement des pianos de la ville, en partenariat avec les commerçants, maisons de retraite, restaurateurs et hôteliers souhaitant participer à l'événement (un grand nombre de piano est déjà recensé !). Nous proposerons, sur leurs propres piano, des animations et prestations musicales, afin de sensibiliser un maximum de public et de tout âge. Ces pianos pourront être placés à l'intérieur des locaux (salle de restaurant, hall d'entrée,...) ou à l'extérieur, comme sur la terrasse de la Librairie du Muratore. Pour les commerçants qui ne possèdent pas de piano et qui souhaiteraient participer à l'opération, c'est le piano qui viendra à eux ! Nous faisons appel à la *Volière au piano* qui met à disposition son piano sur roues. Ce piano effectuera plusieurs balades musicales dans la Ville pendant le week-end. Ces différents lieux seront indiqués sur une brochure réalisée par Terres Musicales, à disposition du public.

« Évian gourmand »... visite gustative

Aussi, ces partenaires ont la possibilité de proposer des stands de dégustation (plateau-repas, fromages, produits régionaux,...). Des activités chez les pâtisseries et boulangers d'Évian souhaitant participer à l'opération seront proposées pour découvrir leur atelier.

Ainsi, ce parcours mêlant découverte musicale et découverte de la ville d'Évian, va permettre d'associer les deux sens principaux que sont l'ouïe et le goût, et de drainer le public dans une multitude de lieux.

À l'occasion du Marathon du piano, l'Office de Tourisme lancerait sa visite gustative de la ville d'Évian. L'opération « Évian gourmand » renforce donc cette idée de partage et de valorisation du patrimoine existant avec une animation qui rassemble, autour de la gastronomie.

Les pianos de la *Volière au piano*

Pour cette deuxième édition du Marathon du piano, Terres Musicales fait appel à Voel Martin, créateur de pianos originaux qui mêlent imagination et émerveillement. Quelques-unes de ses œuvres pianistiques seront mises en place dans toute la ville d'Évian, afin d'animer le centre-ville et de faire rêver pendant toute la durée de l'événement.

Un piano sur roues, déambulera dans la rue Nationale et sur les quais, face au lac Léman, pour offrir une promenade musicale aux passants, une image sonore et surprenante en mouvement.

Enfin, le concert du dimanche soir aura lieu dans l'hémicycle du port du jardin de Benicasim, en apportant une nouvelle touche de magie et un instant de poésie, grâce à la création de Voel Martin et de son PianO. Cette installation musicale fait vivre avec émotion un véritable spectacle aquatique, léger, vibrant et rêveur qui saura conquérir la sensibilité du public.

Programme – Samedi 3 juin

9h : Cérémonie d'ouverture du Festival - *Place Charles de Gaulle*

10h à 17h : Le Marathon des pianistes & des pâtisseries - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

Les chefs pâtisseries réaliseront une recette (démonstration, conseil technique, dégustation) que les pianistes illustreront musicalement au piano.

10h- « *Quatre saisons* » par Cédric Pernot

11h- « *Ré'gliss, et mignardises* » par Julien Boutonnet

12h- « *Pâtisseries européennes* » par Jonathan d'Haese

13h- « *Choux et pièces montées* » par Philippe Rigollot

14h- « *Thé, café ?* » par Philippe Deflon

15h- « *L'Amour* » par Morgane Feytie

16h- « *Mont-Blanc* » par Stéphane Arrête

18h : Le relais des pianistes : concerts de 4 à 36 mains - *en plein-air devant le Palais Lumière*

A partir de 19h : Exposition nocturne « *Dufy, le bonheur de vivre* » - proposée par le Palais Lumière

22h : Piano du Lac « *autour des grands tubes du piano* » Concert nocturne sur l'eau – au petit port du Jardin de Benicassim

Programme – Dimanche 4 juin

10h – 17h : Finale du concours de projets pianistiques présidé par François-René Duchâble - *Théâtre du Casino*

A 10h, 13h, 15h et 17h : Venez applaudir et voter pour les quatre finalistes du premier concours de projets pianistiques ! Des artistes de haut niveau proposeront des spectacles insolites et originaux autour du piano.

A 10h45, 13h45, 15h45, 17h45 : les tours de mains du chef – *Salon Hébrard*

Pendant les entractes du concours, démonstration de techniques pâtisseries avec Patrick Casula (champion du monde de pâtisserie).

Une restauration sur place au Casino sera proposée de 18h à 19h (comprenant l'Assiette du chef et l'assiette de desserts prix : 20 euros) avant le concert à la Grange au Lac. Réservation par mail ou téléphone marathondupiano@terresmusicales.org ou +33 (0)9 81 12 59 91 jusqu'au 3 juin.

Transfert du Centre Ville jusqu'à la Grange au Lac assuré par Funiculaire (retour prévu après le concert)!

Soirée événement !

La Grande nuit du piano - la Grange au Lac

19h30 : Concert de **Jean-François Zygel**

Entracte gourmand avec **Patrick Casula**, démonstration de tableaux et sculptures en pâtisserie

21h30 : Concert d'**André Manoukian**



© Association Sensibilité Gourmande



© Denis Rouvre



© Gwen Lebars

Planning – Lundi 5 juin

10h -12h : Cours de pâtisserie proposé par le Casino d'Évian

Réservation au Casino d'Evian par téléphone +33 (0)4 50 26 87 10

10h- 11h : Conférence « *le trac du Musicien* » par Candy Ligonnière - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

11h- 13h : Le Marathon des amateurs de piano du lac Léman - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

La scène sera ouverte tant aux pianistes débutants qu'aux pianistes confirmés, et dans tous les styles et esthétiques musicaux.

14h : Conférence « *autour du chocolat* » avec Patrick Casula - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

14h30 : Concours des amateurs de pâtisserie - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

Ouvert à tous les amoureux de la pâtisserie

Thème « **Musique et framboise** »

16h - 18h : Le Marathon des amateurs de piano, 2ème partie - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

18h : Remise des prix du concours de pâtisserie et cérémonie de clôture du Marathon du piano - *Salon Hébrard, Casino d'Evian*

Nos partenaires

- Ville d'Evian
- Casino d'Evian
- Crédit Mutuel
- France Bleu Pays de Savoie
- Association Sensibilité Gourmande (pâtisseries Rhône-Alpes)
- FAE *Fédération des Acteurs économiques d'Évian*
- Valrhona
- La Volière au piano de Voel Martin
- Tous les commerçants d'Évian souhaitant participer à l'événement

Quelques mots sur Terres Musicales



L'association Terres Musicales souhaite promouvoir la musique et la diversité culturelle auprès de tous les publics et favoriser la rencontre entre les arts ou les esthétiques musicales, au travers de concerts thématiques, de spectacles musicaux, de projets pédagogiques ou d'actions de médiation culturelle. Terres Musicales offre également un soutien à la création musicale et aux projets artistiques émergents.

Les projets, actuellement dirigés par la pianiste Emilie Couturier (directrice artistique), voient leur réalisation en France et à l'étranger, autant dans une salle de concert qu'autour d'un cocktail.

Le Bureau :

- Nicolas Gougain (président)
- Annie Delcampe (trésorière)
- Loïc Pascal-Duchâtel (secrétaire)

Personnes référentes pour le Marathon du piano:

Émilie Couturier, Directrice artistique de Terres Musicales

Mail : emilie.couturier@terresmusicales.org

(+33) 06 67 08 14 87

(+41)076 713 34 08

Mylène Thomas, (service civique), missionnée pour la communication du projet

Mail : communication@terresmusicales.org

Association TERRES MUSICALES
36, avenue du Cdt Madelaine F-74500 Évian-les-Bains
Mél : administration@terresmusicales.org
N°SIRET: 805 168 283 000 10- APE: 9001Z
Licences entrepreneur du spectacle 2-1088589 et 3-1088590

Piano et Pâtisserie ...

...c'est la perspective gourmande que le Marathon du piano d'Evian a retenu pour la deuxième édition de son événement, prévue du 3 au 5 juin 2017



C'est avec **Patrick Casula**, pâtissier émérite et consultant international, champion du monde, président d'honneur de l'association *Sensibilité Gourmande* qui regroupe des grands noms de la pâtisserie en Rhône-Alpes, que nous avons construit le programme gourmand et musical de ce prochain Marathon.

Huit chefs pâtissiers, une vingtaine de pianistes se lancent dans un marathon entre piano et dégustation autour de thématiques communes dans toute la ville d'Evian. Un concert sur le Lac Léman avec un piano voguant sur l'eau clôturera la première journée du Festival.

Grande innovation de cette édition 2017, nous lançons le premier **concours de projets pianistiques**, présidé par **François-René Duchâble**, récompensant les projets musicaux mettant le mieux en valeur l'instrument auprès du grand public.

Un concours, ouvert à tous les amateurs de pâtisserie, autour du thème « **Musique et Framboise** » récompensera les créations les plus originales !

Une soirée événement « **La Grande nuit du piano** » aura lieu le dimanche 4 juin dès 19h30 à la Grange au Lac avec deux grandes personnalités du monde pianistique, **Jean-François Zygel et André Manoukian**.

Enfin, **les pianistes amateurs du Lac Léman**, de France et de Suisse, rendront hommage à l'instrument, comme bouquet final du Festival, toute la journée du lundi.

Informations complémentaires

Lieu : Ville d'Evian, Salon Hébrard, Théâtre du Casino et la Grange au Lac

Programme, informations et billetterie : www.terresmusicales.org et Office de Tourisme d'Evian-les-Bains

Contact presse : Mylène THOMAS - communication@terresmusicales.org

Directrice Artistique : Emilie Couturier - emilie.couturier@terresmusicales.org - +33(0) 667 08 14 87

Les partenaires de l'événement :

Ville d'Evian, Casino d'Evian, Crédit Mutuel, association Sensibilité Gourmande

Suivez-nous sur



Contact presse : communication@terresmusicales.org